

Jardinage

Le géranium rosat

Dans le sud de la France, le géranium rosat est bien connue car il a fait partie, pendant longtemps, des plantes à parfum les plus cultivées. Originaire du Cap de Bonne-Espérance, cette plante dont le vrai nom est «*Pelargonium capitatum*» se cultive très aisément.

On l'apprécie pour ces feuilles crêpées qui dégagent un arôme agréable rappelant celui de la rose. Elles fournissent, en parfumerie, une huile essentielle qui contient le géraniol, utilisé pour préparer un succédané de l'essence de rose moins onéreux. Inutile d'abîmer les feuilles pour respirer cette odeur agréable, il suffira simplement de les effleurer.

Ses fleurs rose-mauve sont petites, s'épanouissant à l'extrémité des tiges, en ombelles lâches de mai à juillet.

Les exigences du «*Pelargonium capitulatum*» sont facile à satisfaire : une terre plutôt riche et bien drainée, le soleil, et des hivers doux car il ne résiste pas aux gelées. Dans le sud de la France, sur les côtes atlantiques et dans les endroits abrités, on peut le cultiver dehors en pleine terre où il formera dès la première année un arbrisseau d'un mètre de haut sur autant de large. Installez un groupe de trois plantes séparées de 50 cm, pour obtenir un gros buisson. Laissez une légère cuvette à leur pied pour retenir l'eau d'arrosage.

Étalez autour une couche de paillage pour limiter laousse des mauvaises herbes.

En été vous constaterez que vos géranium rosat résistent très bien à la chaleur avec un arrosage minimum. Fin octobre, déterrez-les pour les mettre à l'abri dans des pots ou rabattez-les à ras du sol et buttez-les pour affronter les gelées légères. Dans les régions aux hivers rigoureux, il est préférable de cultiver cette plante dans une potée que l'on rentrera dans une véranda, l'automne venu. Si vous aimez composer des pots-pourris, ajoutez-leur quelques feuilles de «*Pelargonium capitulatum*» qui apporteront leur parfum épice. Elles peuvent également servir en cuisine pour aromatiser



une salade de fruits ou parfumer des confitures.

La plante se multiplie facilement par boutures de tiges en fin d'été ou en début d'automne.